

Conseil municipal du 20 mai 2025

Communications du Conseil administratif

Madame la Présidente,
Mesdames les Conseillères municipales,
Messieurs les Conseillers municipaux,

Vous me permettrez de déroger à la tradition pour ces communications, qui sont les dernières de la législature 2020-2025.

Cet écart n'est au demeurant pas préjudiciable à votre bonne information, dans la mesure où l'actualité de ces dernières semaines est largement marquée par les élections communales, sujet que vous connaissez parfaitement.

Mais avant le présent et le futur, un très bref retour en arrière, non pas sous forme de bilan général, mais bien pour évoquer quelques épisodes de ce chemin parcouru au fil des plénières et des commissions.

Tout a commencé par une installation un peu singulière ; il vous en souvient, nous étions en période de Covid. Nous nous étions retrouvés dans la salle du Lignon en huis clos, sans pouvoir marquer le changement dans la tradition d'un repas partagé. Malgré les distances à respecter, nous avons su faire corps face aux difficultés. D'autres événements tragiques ont eu des effets différents marquant des écarts à la forme parfois regrettables. Je fais ici allusion aux incendies qui ont eu lieu à l'été 2023, mais je crois que l'esprit de Vernier a subsisté néanmoins. Dans l'adversité, des bâtiments provisoires ont pu être érigés en un temps record pour permettre aux élèves de « faire » la rentrée. Le chantier de réhabilitation touche d'ailleurs à sa fin, comme vous le savez.

Je n'évoquerai pas ici les événements internationaux qui ont affecté et qui impactent encore la vie ou l'esprit de nos concitoyens ; la guerre d'Ukraine, avec les inquiétudes qui accompagnent cette tragédie et les impacts directs et indirects sur notre stabilité et notre sérénité, la crise énergétique, les catastrophes naturelles de la Turquie, au Pérou, de la Chaux-de-Fonds, au haut-Valais, en passant par l'Asie du Sud-est...

Mais nous avons connu aussi des développements heureux. Cette législature, c'est la naissance du quartier de l'Étang. L'inauguration du Gigatrium a permis de mesurer combien les efforts de programmation, mais aussi financiers, peuvent faire sens quand il s'agit d'offrir un équipement public de qualité qui joue un rôle de socle dans la vie du quartier. L'Étang est inspirant, il nous fait évoluer. Ce doit être une fierté collective, qui demain se retrouvera dans de nouvelles réalisations, mais aussi dans des pratiques différentes dans les quartiers existants.

Nous vous avions parlé en février des échanges avec La Poste, avec qui les discussions avancent de bonne manière pour pouvoir racheter le bâtiment de l'office situé dans le village. Un projet modeste à venir dans la vie de quartier, mais néanmoins structurant. Bientôt à Châtelaine le Centre Concorde espace culture, une nouvelle vie pour la Salle du Lignon, une Maison des familles innovante aux Avanchets, avant de reconfigurer l'espace du cœur de Châtelaine. Je parle ici du projet qui offrira, à la place de l'actuel bâtiment accueillant la bibliothèque de Châtelaine ainsi que COGERIM, une nouvelle crèche, d'autres activités et vraisemblablement du logement.

La fabrication de cet avenir a commencé. Il pourrait subir un retard dans son élaboration en raison de la situation inédite que nous connaissons sur le plan politique, ou plus exactement sur le plan judiciaire.

À l'heure où nous parlons, personne bien évidemment ne connaît les décisions de la Chambre constitutionnelle sur le fond. Nous ne mesurons pas davantage toutes les conséquences de ces procédures sur le fonctionnement de votre Conseil et notre autorité, ne serait-ce que parce que nous ne pouvons pas prédire la date des décisions qui seront rendues.

Ce qui est certain en revanche, c'est qu'un jour nous nous retrouverons bel et bien à pouvoir travailler ensemble. Au-delà de ce qui peut nous séparer sur le plan politique, je forme le vœu que nous puissions alors garder les rangs serrés pour servir au mieux les intérêts de notre population et de notre ville...

Vive Vernier, vive Genève, vive la Suisse.

Madame la Présidente, j'en ai terminé avec ces dernières communications de la présente législature.